

CURSO BÍBLICO, VIDA DE JESÚS

Sección 1. NACIMIENTO E INFANCIA DE JESÚS

Octubre año 6 a.C.-Marzo/Abril año 8

I. NIVEL BÁSICO. RECORRIDO POR LA VIDA DE JESÚS: ACONTECIMIENTOS, TIEMPOS Y ESPACIOS

a)GRAN ACONTECIMIENTO DE LA HISTORIA

Hace dos mil años tuvo lugar un acontecimiento que cambio la historia de la humanidad: El nacimiento de un niño en Belén de Judá. Este suceso aparentemente sencillo y cotidiano cambió la forma de ser y actuar de millones de personas. Este niño significaba la presencia de Dios en el mundo, entre los hombres y las mujeres. Se daba inicio a una nueva etapa en la historia, consistente en el anuncio de la Buena Noticia de la Salvación para todo hombre y mujer en todo tiempo y lugar a través de este niño.

Este Nivel Básico de la Infancia de Jesús nos conduce a través del espacio y del tiempo por los lugares del nacimiento e infancia de Jesús en el orden cronológico en que tuvieron lugar, comenzando en el año anterior al nacimiento de Jesús hasta el momento en que cumple los doce años. Recorremos las localidades protagonistas de los acontecimientos de la Infancia de Jesús, señalando los lugares concretos en los que se desarrollaron los hechos más significativos de esta etapa de la vida de Jesús.

Este suceso sin precedentes desde el origen del mundo tiene lugar en un lugar y un tiempo concreto: En el País de Israel, la tierra prometida por Dios a Abrahán y sus descendientes, miles de años antes; Y acontece en un tiempo determinado, entorno al año cero de nuestra era cristiana, en concreto en el año 5 antes de Cristo (año 750 de la Fundación de Roma)

b)LUGARES DEL NACIMIENTO E INFANCIA DE JESÚS

Ain Karim (Juan Bautista)

La Historia comienza en Nazaret un año antes del nacimiento de Jesús, hijo de Dios. Aunque el prólogo de esta Historia nos remite en primer lugar a la patria de Isabel y Zacarías, Padres de Juan Bautista precursor, pionero de la misión de salvación del Mesías.

En este pueblecito a 6 km de Jerusalén se conserva el lugar del nacimiento del Bautista, la casa de Isabel y Zacarías. También se conserva el lugar en el que María se encuentra con su prima Isabel en el momento de la visitación. De este encuentro surge el cántico del Magnificat que María proclama, y por último el lugar donde Juan Bautista fue oculto en la matanza de los inocentes y lugar de su retiro.

Nazaret (Anunciación)

En este pueblecito a 23 km al oeste del Mar de Galilea, en la actualidad una gran ciudad; en tiempos de Jesús una pequeña población de escasos 400 habitantes. Se conserva el lugar en el que la Virgen María recibe el anuncio del Angel Gabriel de que había sido elegida para ser la Madre del Hijo de Dios. También se conserva el hogar de Nazaret, la casa de José, el lugar donde vivían José, María y el niño y donde tenían la carpintería.

Belén (Nacimiento)

Belén, ciudad a 9 km de Jerusalén. Igual que Nazaret en tiempos de Jesús era una pequeña población, de pasado importante pero venida a menos. En esta pequeña aldea tiene lugar el acontecimiento central de la Historia de la Humanidad. Se conserva el lugar del nacimiento de Jesús. También nos encontramos con la gruta de los pastores, donde el ángel les anuncio el nacimiento del Mesías y la gruta de los inocentes que recuerda la matanza de Herodes.

Egipto (Huida)

José María y el niño alertados por la amenaza de Herodes, deciden huir a Egipto. Muerto Herodes vuelven a Nazaret.

Jerusalén (Presentación)

Jerusalén, la ciudad santa de Israel, ciudad deseada por todos los pueblos de oriente próximo, lugar de peregrinación del pueblo judío. Allí se encuentra hoy el muro de las lamentaciones, último vestigio del gran templo de Jerusalén al que acudían las familias, como prescribe la Ley de Moisés, para presentar a sus hijos primogénitos. Al gran templo en el que habitaba el Espíritu de Yahveh.

Nazaret

Presentado el niño en el templo vuelven a Nazaret donde el niño fue creciendo en la casa familiar

Jerusalén (Pérdida)

Al templo de Jerusalén solían acudir una vez al año todo judío piadoso por la Pascua. La Pascua era la fiesta principal de los judíos que se celebraba de manera especial en el Templo. La edad de doce años marcaba un momento especial en todo varón judío pues suponía el abandono de la infancia y el paso a la madurez. Este acontecimiento solía también celebrarse acudiendo al Templo para dar gracias

Nazaret (Carpintería)

Terminada su peregrinación en Jerusalén vuelven al hogar de Nazaret donde el niño ayudaba a su padre en la carpintería en el hogar de Nazaret.